

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLESIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant vingt-quatre pages et publiée le 15 de chaque mois  
à Saint-Boniface, Manitoba

---

Abonnement: Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 frs.

---

VOL. XXVII

SEPTEMBRE 1928

No 9

---

SOMMAIRE:—Le quatrième centenaire des Frères Mineurs Capucins — Les prières imposées par Léon XIII après les messes basses — Graves paroles de S. S. Pie XI — Tous missionnaires — L'acte d'amour de Dieu — La croix au pôle nord — Le signe de croix de Bernadette — La mission de Flin-Flon — La dévotion à saint Antoine au Canada — Prière en l'honneur de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus patronne des Missions — Le grand pèlerinage du 3 juin à Wakaw — La première messe au Canada — Conversion et confession — L'aide aux missions — Mon servent de messe — Lettre du Manitoba — A propos de bénédictions — Le drapeau national des Canadiens français — Bibliographie — Ding! Dang! Dong! — R. I. P.

---

## LE QUATRIEME CENTENAIRE.

### DES FRERES MINEURS CAPUCINS

---

A l'occasion du quatrième centenaire de l'approbation de l'Ordre des Frères Mineurs Capucins, le Souverain Pontife a daigné adresser une lettre de félicitations au ministre général, le Rme P. Melchior de Benisa.

C'est à bon droit que l'Ordre des Frères Mineurs Capucins, que vous gouvernez avec tant de sagesse, se réjouit en ce quatrième centenaire de son heureuse fondation.

Lorsque, en effet, au commencement du XVI<sup>e</sup> siècle, quelques fils de saint François, qui désiraient suivre de plus près les pas de leur Père et législateur, eurent établi cette célèbre famille religieuse, les Capucins inaugurèrent avec un tel élan une vie franciscaine plus austère et pleine de ferveur qu'ils ont hautement mérité de l'Eglise et de la société.

Aussi bien personne n'ignore quel fut le fruit de l'ardeur apostolique et du zèle de ces Franciscaïns éminents. De la grande famille des Frères Mineurs, comme d'un bel arbre, naquit un jeune rejeton qui, grandissant peu à peu, devint un nouvel arbre aux puissantes frondaisons. C'est ainsi qu'en peu de temps le nombre des Capucins s'accrut d'une manière prodigieuse, sous la bénédiction de Dieu, aussi bien en Italie qu'en France, en Allemagne et dans les autres pays de l'Europe.

En se répandant par le monde, ces nouveaux religieux n'avaient pas pour seul but de s'entraîner mutuellement vers les sommets de la perfection. Mus par la charité, ils portaient encore